
新能源车充电可“先充后付”
全国超120万个充电桩无需预存费
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羊城晚报讯 记者张华摄影
报道：记者从广东省卫健委获
悉，9月14日，韶关、茂名、肇庆、
广州、汕头等地陆续开展适龄女
生二价HPV（人乳头瘤病毒）疫
苗免费接种工作。预计一年受
益接种人群达到75万。

为降低广东省女性宫颈癌
发病率，广东省在全国率先开展
适龄女生的HPV疫苗免费接种
工作。即从2022年9月起，具有
广东省学籍、新进入初中一年级
且未接种过HPV疫苗的14周岁
以下女生，可免费接种国产二价
HPV疫苗。该项目已纳入2022
年广东民生实事之一。

据记者了解，根据项目方
案，各地学校的具体接种地点将
由各地市各镇街统筹安排。例
如韶关市第九中学的接种点就
安排在校园内。14日上午8时，
学校及沙洲尾社区卫生服务中
心相关工作人员已在校园指定
接种区域准备就绪，学生分批在

教学楼一楼空地处排队，各项疫
苗接种工作规范有序进行。韶关
市第九中学相关负责人向记者介
绍，校内有接近450名符合条件
的女生接种免费的国产二价
HPV疫苗，预计第一针次的全部
接种工作将在一周内完成。

据记者了解，茂名市新世纪
学校的接种点也安排在校内。
上午8时，校内初一级适龄女生
于学校广场集合点集合，然后在
一楼中庭进行预检、登记、接种，
随后在现场留观区留观30分钟
后无异常方可自行离场。

同一时间，韶关市曲江区将
HPV疫苗接种现场安排在曲江
区妇幼保健院。曲江区初级中学
近150名适龄女生在家长的陪同
下于妇幼保健院门诊等候接种。

肇庆市端州区城西社区卫
生服务中心也组织了40名来自
肇庆市第二中学的初一女生，在
家长的陪同下于社区卫生中心
门诊大厅集合接种。在场的学

生家长纷纷表示机会难得，感谢
广东省政府为学生提供免费的
HPV疫苗接种。

据广东省卫健委消息，14日
除了韶关、茂名、肇庆、广州、汕头
等地在当天开展接种工作外，全
省其他地区也将陆续开展适龄女
生HPV疫苗免费接种工作，预计
一年受益接种人群将达到75万。

为什么要安排14周岁以下
女生免费接种HPV疫苗？广东
省预防医学会首席专家郑慧贞
表示，女性在初次性行为前完成
HPV疫苗接种是预防宫颈癌的
最 好 方 法 ，世 界 卫 生 组 织
（WHO）建 议 9- 14 岁 为 接 种
HPV疫苗的黄金年龄，尽早接种
HPV疫苗能达到更好的保护效
果。而此次免费的HPV疫苗是
广东省委、省政府为刚进入初中
的女生送上的一份“开学健康
礼”，这份礼物将降低接种者的
HPV感染风险以及让她们免受
宫颈癌的伤害。

羊城晚报讯 记者沈婷婷、
王丹阳报道：为提升车主充电
体验，微信支付分联合众多新
能源汽车品牌、充电桩企业进
一步升级“先充后付”。只要车
主的支付分在550分及以上，就
能优先享受“先充电、后付费”的
服务，不用再提前充值或缴费，
整个充电过程更为便捷、高效。

中国汽车工业协会最新数
据显示，2022年上半年，我国新
能源汽车产销分别完成 266.1
万辆和 260 万辆，同比均增长
1.2 倍，持续呈现高速增长态
势。而与新能源汽车市场日益
壮大相对应的是，新能源汽车充
电服务存在着不少提升的空间。

据了解，新能源车主为了给
车辆充电，往往需要在充电桩应
用中提前充值或缴费，如果遇到
余额不足的情况，充电还会自动
停止。此次微信支付分升级“先
充后付”，有望为车主解决充电
过程中的系列问题。

以小鹏汽车为例，车主可
以通过微信扫描充电桩上的
二维码，直接调用“小鹏汽车”
小程序，并根据自身情况享受

“先充后付”服务，不仅操作更
加简洁流畅，还能避免因预存
费用带来的不便，让车主省时
又省心。

截至目前，微信支付分“先
充后付”已与小鹏汽车、理想汽
车等知名新能源汽车品牌，以
及特来电、星星充电、开迈斯等
头部充电桩企业建立合作，覆
盖全国300多个城市、超120万
个公共充电桩。
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门槛低了，注册公司的
人多了，注册速度能不能再
加快？

繁琐复杂的注册过程
曾让余仲文深感苦闷。他
向记者回忆，早前他帮人申
请注册公司，需要跑工商、
银行、公安、水务、电力等多
个部门，要获得一张营业执
照，最快也要十多天，运气
不好时，二十几天拿不到执
照也很正常。常常，公司还
没正式成立，整个人就累得
身心俱疲。

“注册的过程能不能简
单一点？”余仲文发出了这
一反映市场需求的声音后，
顺德商事制度改革范围再
扩容——

在商事制度改革推出一
年后，顺德于2013年 9月再
次推出“一表登记，三证同
发”的企业登记并联审批改
革，简化审批流程。也即：让
企业填写一张表格，提交一
套资料，就能完成营业执照、
组织机构代码证、税务登记
证、公章备案的申请工作。

改革前，要登记一家企
业，需要提交 34份材料，并
在 4 个部门往返 7 次，等待
13.5 个工作日的审批；改革
后，只需在1个窗口提交13
份资料，往返两次，审批时
间也被缩短到4个工作日。

广东省市场监督管理

局 提 供 的 数
据显示，自 2012
年广东在全国率先
推进商事制度改革以
来，广东率先在全国实现全
省范围“证照分离”改革全
覆盖，涉企经营许可办理时
限压缩85%、跑动次数减少
96%，企业开办压减至 1 个
环 节 、1 个 工 作 日 办 结 ；
2018年以来，广东省商事制
度改革连续五年获国务院
督查激励，商事登记确认
制、便利营商、市场退出等
多项改革成果被《中华人民
共和国市场主体登记管理
条例》所吸收，上升为国家
顶层设计。

“现在注册公司，在线
上就可以全部弄好，再也不
用来回跑。”余仲文笑着
对记者说。

作为参与顺德商事
制度十年改革的“老兵”，
佛山市顺德区市场监督
管理局审批服务科副科
长冯广健对商事制度改
革给公司注册带来的巨
大变化也有切身体会：

“商事制度改革，让办事
指南越来越薄，大幅降低
了市场主体的成本。”
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A
8月26日，在接受羊城晚

报记者专访时，余仲文介绍了
他近年来办理的多张营业执
照的故事。在这些或新或旧，
涵盖进出口贸易、公寓物业管
理、商务服务等多个领域的营
业执照中，2012 年他为一名
大学生办理的营业执照对他
来说格外不同——这是广东
商事制度改革后他拿到的首
张商事登记营业执照。

余仲文早年在政府部门
任职时，主要工作是负责招
揽人才。辞职下海后，如何
让年轻人在佛山市顺德区安
家立业、实现人生理想，则是
贯穿他职业发展的命题。

“当时不少大学生来顺
德工作三五年之后，有了自
己创业的需求。但由于没有
像样的创业场所、没有充足
的启动资金，许多人被拦在
创业梦想的门外。”他回忆，
当时自己本想凭借可用于商
业用途的数百平方米场地，
为打算创业的年轻人提供登
记注册的场所，但因“不能一
址多照”未能如愿。此外，按
当时的规定，营业执照中，公
司注册资本最低限额是 3万
元，实收资金须在公司成立
时缴足出资——这给创业者
带来很大的资金压力。

注册公司的门槛能不能再
低点？带着这个问题，在2011
年底佛山市顺德区相关部门的

一次接访活动中，余仲文现场
表达了对行政审批应该怎样改
革的想法。“当时，不少工作人
员认为我说得有道理，也觉得
要改，只是要等合适的时机。”

他告诉记者，时机在半年
后成熟了。2012年4月，作为
省内最早推行商事制度改革
的试点地区之一，佛山市顺德
区大踏步“放宽市场准入”，包
括注册资本从“实缴制”变为

“认缴制”、允许“零首期”“一
址多照”登记等等。

这些当时被视为“十分
大胆”的举措让余仲文感到
欣喜。“得到消息后，我立即
向工作人员详细询问，并用
一天时间整理好相关资料，
在新政策实行当天一早就赶
到了服务大厅。当天下午我
就得到反馈，第二天一早就
领到了广东省第一张商事登
记营业执照，成功帮一名大
学生注册公司，整个过程很
顺畅。”余仲文边回忆边说。

余仲文饮到商事制度改
革的“头啖汤”后，慕名前来找
他办理营业执照的人多了起
来。他很快意识到，公司注册
这个以前看起来既麻烦、又不
赚钱的“鸡肋”，已变成了一个
商机无限的“金矿”。10天后，
他成功注册了佛山明快商务
服务有限公司，主营业务正是
帮当地的小微企业登记注册、
办理营业执照。

B

余仲文，2012 年成功帮一名大学生注
册公司并拿到广东省商事制度改革后第一
张商事登记营业执照。2014年 1月 1日至
2016年12月31日，他被聘为佛山市顺德区
行政审批改革咨询和评审委员会委员。
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在余仲文看来，降低企业开办的制度性
成本、不断提升企业开办的便利度，不仅让注
册公司不再费神费力，更让不少创业者实现
创业梦想，同时还带动了当地经济腾飞。

“当时很多找我帮忙注册公司的大学生，
现在已经在自己开工厂。他们从以前几平方
米的小办公室起步，到现在拥有几千平方米
的工厂，应该说‘一址多照’、注册资本实缴改
认缴等降低开办公司成本的举措让一批有文
化、有专业知识的大学生实现了创业梦想。”
余仲文表示，“以前注册公司门槛高，很多想
创业的人没有选择开公司，而只是注册成为
一名个体户。这很难发展壮大，毕竟是个人
经营，企业治理方面也不是很规范。现在，创
业者轻装上阵，可以有力地带动税收、就业等
等，激发当地经济活力。”

广东省市场监督管理局的数据显示，截
至 2022 年 6月底，广东省实有各类市场主体
1572.50 万户，较 2017 年末净增长 546.87 万
户、增长率50.32%。全省每千人拥有企业55
户，达到中等发达经济体最高水平。广东省
市场主体总量、企业户数、私营企业户数、外
商投资企业户数等指标均居全国第一。

除了成功帮助大学生实现创业梦想，余
仲文自己也是改革的受益者，在注册公司越
来越便利的当下，他转换“跑道”在其他领
域不断尝试与探索，迎来了自己事业上的

“春天”。
他告诉记者，自己如今除了帮人注册公

司外，还和一群大学生一起做起了大学生公
寓服务业务，继续为吸引人才留在顺德安家
立业贡献力量。

▶余仲文

广东商事制度改革后拿到首张商事登记营业执照者余仲文：

注册公司不用跑断腿
改革助力事业迎春

文/羊城晚报记者 丁玲 图/羊城晚报记者 宋金峪

商事制度改革十年来，不管是‘一

址多照’、注册资本实缴改认缴，还是

企业开办全流程‘一次办’等等，我感

受到政府职能部门从思想到行动改变

得都很快，以前市场上的一些小阻碍也

都不复存在。这不仅让群众的获得感

和体验感显著提升，而且让更多创业者

实现创业梦想，更激发了市场活力。

今年6月2日，余仲
文拿到了自己新成立的明怡公

寓物业管理（佛山）有限公司湛江市
分公司的营业执照，这对于已注册多家公

司的他来说，算不上新鲜事，但营业执照中“湛
江市麻章区瑞云北路56号南亚郦都商住小区三期
45号46号楼1905房之一”的营业场所，作为“一址多
照”商事制度改革成果的体现，还是让他感慨颇多。

“在2012年广东选取深圳、珠海、东莞三个市以及
佛山市顺德区先行试点商事制度改革前，我曾为突破
‘不能一址多照’的限制、推动注册资本从‘实缴制’变
‘认缴制’而来回奔走。如今，随着商事制度改革的不断
深化，这些开办公司路上的‘拦路虎’早已不复存在。”
余仲文说。

从2012年成功帮一名大学生注册公司并拿到
广东商事制度改革后第一张商事登记营业执照算
起，商事制度改革十年间，余仲文在帮助他人
办理营业执照的同时，也从改革的探路者
变成了受益者，不断迎来自己事业上

的“春天”。

广东多地昨日同步开展
二价HPV疫苗免费接种工作

9月 14日，肇庆市端州区城西社区卫生服务中心
为肇庆市第二中学的初一女生接种HPV疫苗

“ 先 充 后 付 ”
车主无需预存费

图/受访者提供

广州法院推出“微案款”小程序
执行款可以线上领取

羊城晚报讯 记者董柳报
道：领取执行款要跑现场？不清
楚流程导致资料不全？广州市
中级人民法院 9 月 14 日表示，

“广州法院微案款”小程序已上
线。该平台不但能有效提高案
款分配发还效率，还免去了申请
执行人往返奔波之苦。

据介绍，该平台具有四大优
势：一是申请审批实时方便。当事
人可以在平台上传身份证和银行
卡等资料，法官可以实时在系统
接收材料并发起放款审批，免去
了到现场提交或邮寄材料的麻
烦。二是账户信息真实安全。平
台借助公安机关的人脸识别技
术，确保申请领款的是当事人本

人，并通过银行的鉴权系统进行认
证，在核实领款银行账户有效性的
同时确保资金安全。三是批量操
作省时省力。平台支持批量导入
当事人资料，加快法官录入、核对、
校对、打印等进程。四是智能放款
高效便捷。平台可批量导入当事
人的信息及投资金额，并精准计
算每名当事人的可分配金额，智
能且高效地解决案款计算问题。

不过，广州市中级人民法院
同时表示，目前“广州法院微案
款”仅适用于申请执行人为涉众
案件自然人的情况，不包括法
人。平台已在市法院、天河法
院、白云法院开放使用，近期将
推广至全市两级法院。

广州医科大学附属口腔医院调查显示：

嚼食槟榔致病者1/4是广东人
羊城晚报记者 张华 通讯员 张曼莉 李耀文 郭千千

槟榔致癌有多个原因。
鲍喆煊解释，主要是各种物
理和化学作用，联合造成口
腔黏膜的持续损伤。一方
面，槟榔纤维粗糙，长期嚼槟
榔会造成口腔黏膜和牙齿的
损伤，属于物理破坏；另一方
面，槟榔中含有多种化合物，
包括生物碱，不仅能直接杀
死细胞，还会导致炎症，造成
口腔损伤，属于化学破坏。
物理破坏加上化学破坏，导
致嚼槟榔持续摧残口腔，导
致口腔黏膜的癌变。

近日，36岁湖南籍歌手傅松因嚼食槟榔患口腔癌去
世。此消息一出，引发社会广泛关注，随即冲上网络热
搜。据悉，在今年6月，傅松最后一次发布视频，称口腔癌
已复发了三次，视频中的他左脸因肿瘤而溃烂。槟榔致癌
再次成为大众关注的话题。

据记者了解，在过去的两个月里，广州医科大学附属
口腔医院越秀院区口腔黏膜病科做了一项调查，医院随机
调查了70名长期咀嚼槟榔而罹患一种或多种口腔黏膜疾
病的患者。调查结果发现，患者有26%是广东本地人。

相关
链接

为何槟榔会致癌

九成口腔黏膜疾病
患者年龄在30岁以下

在湖南的一些城市，大家见
面寒暄后，互相“散槟榔”已经成
为社交礼仪，以致很多人会觉得
嚼槟榔是小嗜好。但在 2003
年，槟榔已被 IARC(国际癌症研
究机构)证明为一级致癌物。

广州医科大学附属口腔医院
的此次调查还发现，患者第一次
咀嚼槟榔发生在20岁以下的比例
是28%；在20岁-30岁间的比例
接近60%。30岁以下就接触槟榔
的患者占了近九成。嚼槟榔患
者的年轻化趋势非常明显。

“我们去年曾遇到一名 21
岁大学生因咀嚼槟榔导致张不
开嘴的病例，因好奇接触槟榔成
瘾，导致他从口腔黏膜癌前病变
到口腔黏膜下纤维化仅用了一
年的时间。”该院口腔黏膜病科
鲍喆煊主任医师表示，“口腔黏
膜下纤维化可以说是因槟榔而
生的疾病，如果没有槟榔，口腔
黏膜下纤维化这个病种几乎会
消失在人们的视线中，口腔癌的
发病率也会大大降低。”

超过1/3患者嚼槟榔
为“提神醒脑”

调查显示，有 33%的患者
认为，嚼食槟榔有“上瘾的感
觉”，每日不嚼就浑身乏力不
适。超过 39%的患者表示嚼槟
榔是为了“提神醒脑”。也有
12%的患者说自己嚼槟榔是迫
于社交压力。

但嚼食槟榔真的能提神醒
脑吗？鲍喆煊说：“提神醒脑”在
很多槟榔广告中都可以看到，槟

榔中含有较多的生物碱物质，食
用后会刺激大脑皮层，兴奋中枢
神经系统，起到一定的提神醒
脑作用。但槟榔成瘾性强，长
期咀嚼会出现严重的心理依
赖，反而精神容易变得萎靡不
振。总结起来：槟榔提神，但容
易上瘾且致癌，为了提神嚼槟
榔，得不偿失。

此外，调查还发现，咀嚼槟
榔习惯与从事的职业、受教育程
度、月收入都有一定的关系。其
中司机、一线工人、个体经营者
排前三位。鲍喆煊提到，有超过
90%的患者身边的朋友和亲属
同样有咀嚼槟榔的习惯。

鲍喆煊向记者表示：“我们
对每一名因嚼食槟榔而罹患口
腔癌的患者感到惋惜。作为口
腔科医生，我也明确意识到，广
东需要对年轻人群加强健康科
普宣传，让他们了解到食用槟榔
的巨大危害。”


